

**Beteiligung von Kindern und Jugendlichen in der Gemeinde Hoppegarten an der Schaffung von jugendgerechten Plätzen**

Im September vergangenen Jahres fand gemeinsam mit Herrn Knobbe, Herrn Scherler, Herrn Radach, Herrn Arndt, 4 Jugendliche aus dem OT Hönow, Herrn Schätthin und Frau Gabriel eine Rundfahrt durch Hoppegarten statt.

Den Jugendlichen stehen in der Gemeinde Hoppegarten nicht ausreichend jugendgerechte Plätze zur Verfügung. Die Jugendlichen halten sich derzeit bevorzugt auf den Spielplätzen in Birkenstein und dem Spielplatz am Wall sowie am Grünzug in Hönow auf. Für diese Plätze haben die Jugendlichen eine Vielzahl an Veränderungswünschen, um sie mehr auf ihre Bedarfe abzustimmen.

Herr Knobbe, die Ausschussmitglieder und die Jugendlichen waren sich im September einig, dass die Fläche am Grünzug (Spielplatz am „Trimm Dich Pfad“) für die Gestaltung eines jugendgerechten Platzes in Frage kommen kann.

Die Jugendlichen haben dazu folgende Gestaltungsideen stichpunktartig entwickelt:

Am Rentnerspielplatz/kleiner Fußballplatz:

- Fußballtore instandsetzen, Fußballplatz begradigen/Rasen mähen
- Fußball-Schutznetze rund um das Spielfeld installieren
- Sitzmöglichkeiten/Bänke installieren
- Mülleimer (inklusive Aschenbecher) installieren
- Beleuchtung auf dem Platz installieren

freie Rasenfläche im Park:

- **großzügiger Pavillon mit Sitzbänken auch für größere Anzahl an Personen**
- **Beleuchtung**
- **Grillstelle**
- Mülleimer (inklusive Aschenbecher) installieren
- Halfpipe / Rampen, kleinere Trainingsmöglichkeiten für Skater

Für die Jugendlichen ist der Wunsch nach einem Pavillon mit Sitzgelegenheit prioritär.

Die Produktionsschule Strausberg hat bereits im November/Dezember 2017 gemeinsam mit den Jugendlichen alte Bänke am Grünzug abgebaut, aufgearbeitet und wieder aufgebaut.

**Die Produktionsschule Strausberg hat Interesse daran, an dieses Projekt mit den Jugendlichen anzuknüpfen und mit ihnen gemeinsam ein Pavillon aus Holz am Grünzug zu errichten. Die Kosten für die Aufstellung belaufen sich voraussichtlich auf ca. 7.000 €. Im Rahmen der Diskussion zum Spielplatzkonzept und der damit einhergehenden Investitionen in neue Anlagen, sollte die Aufstellung eines Pavillons mit berücksichtigt werden.**

Die Mitwirkung und Beteiligung von Kindern und Jugendlichen an der Gestaltung jugendgerechter Plätze in der Gemeinde Hoppegarten ist wünschenswert und förderungswürdig.